

réformées Berne-Jura-Soleure étaient représentées au sein du comité d'organisation, conjointement avec d'autres Eglises et des organismes musulmans, interreligieux et laïcs.

**Prix d'encouragement:
le groupe islamo-chrétien
du Jura est récompensé**

Depuis les attentats terroristes de Paris et l'attaque contre Charlie Hebdo du 7 janvier 2015, le groupe Amitié en humanité s'est engagé en faveur de la cohabitation pacifique des musulmans et des chrétiens dans le Jura en mettant sur pied divers événements: pique-niques et soupers à intervalle régulier, conférences et colloques sur des questions liées à l'islam et au christianisme, pièces de théâtre et expositions. Le service Migration a décidé de récompenser le groupe Amitié et humanité en lui décernant son prix d'encouragement doté de 5'000 francs. La remise du prix a eu lieu le 3 novembre 2018 à Delémont.

**Echanges théologiques avec les
Eglises issues de la migration**

Durant l'année sous revue, le secteur a organisé deux rencontres d'échange pour les responsables des Eglises

issues de la migration. La première, en mai, a été consacrée à la signification de la prière dans nos Eglises, la seconde, en novembre, au rôle de la musique et du chant dans le culte. Ce fut l'occasion non seulement de débattre, mais aussi de chanter, chaque participant et chaque participante ayant dû apporter un chant important pour sa communauté. En complément de ces journées théologiques, le secteur a invité fin août les Eglises de la migration à suivre une formation continue sur les questions pratiques liées aux comptes annuels, à la comptabilité et au rapport annuel.

**Procédure de consultation sur
la restructuration du domaine
de l'asile**

Fin juin 2018, le Conseil-exécutif a mis en consultation ses propositions pour la restructuration du domaine de l'asile dans le canton de Berne. Le Conseil synodal, sur la base d'un document produit par le secteur CËTN-Migration, a adopté une position très critique à l'égard du projet, dont il ne faut pas oublier qu'il a été conçu selon le principe de la primauté des coûts. Or, les économies dans le domaine de l'intégration sont contre-productives puisqu'à long

terme elles engendrent une augmentation des coûts de l'aide sociale. Le Conseil synodal, dans sa réponse à la consultation, s'est également montré préoccupé par l'ouverture du centre de retour pour requérants déboutés de Prêles, qui aura des répercussions notamment sur les bénéficiaires de l'aide d'urgence de longue durée.

**20 ans d'engagement aux côtés
des personnes détenues en vue du
refoulement**

Les personnes placées en détention aux fins d'expulsion font partie des êtres invisibles souvent oubliés par notre société. Depuis 20 ans, le Service ecclésial des mesures de contrainte (SEMC) défend leurs droits dans le canton de Berne et tente d'apporter une amélioration à leur vie sociale et psychique. Le SEMC propose une consultation juridique gratuite et un service de visites bénévoles. Il s'agit d'un organe indépendant, qui a vu le jour à l'automne 1998 d'entente avec le Conseil-exécutif du canton de Berne. Il est chapeauté par les trois Eglises nationales et par les communautés juives du canton de Berne.

**Service auprès des populations
migrantes**

Le Service migration a favorisé l'organisation d'une soupe de l'amitié entre Suisses et immigrés à Porrentruy ainsi qu'un tournoi de baby-foot entre jeunes des paroisses du Par8 et jeunes étrangers. L'animatrice, Séverine Fertig, a poursuivi son travail de sensibilisation dans les paroisses et également soutenu la constitution du groupe d'ici et d'ailleurs à Moutier. La commission migration du Conseil du Synode jurassien (CSJ) a notamment appuyé le travail de sa collaboratrice dans la création d'un réseau d'échanges et de soutien sur les questions migratoires; il est appelé «Plateforme BEJU» et englobe l'arrondissement. ■



Un temps fort dans l'engagement en faveur de l'eau, droit humain et bien public: la participation des Communautés bleues de Suisse aux forums mondiaux de l'eau à Brasilia.